

Lo que pasó en la semana

POSTEOS

CHILE Y SU URGENTE REFORMA DE SALUD

Por Jaime Santander

Director médico UC Christus.
 Vicedecano de Asuntos Clínicos
 Facultad de Medicina UC.



Chile necesita una reforma de salud. Las largas listas de espera y las desigualdades en el acceso y los resultados sanitarios son pruebas claras de esta urgencia. Sin embargo, hasta ahora el debate se ha centrado en el financiamiento, con un enfoque limitado a las isapres y Fonasa mediante la "ley corta". Pero hay áreas críticas, como el uso eficiente de los recursos, humanos y de infraestructura, las licencias médicas y el financiamiento basado en riesgo compartido, a través de mecanismos como los Grupos Relacionados por Diagnóstico (GRD), que aún no se han abordado en profundidad.

El uso eficiente de los recursos, tanto del sistema público como del privado, debe ser un imperativo ético en la reforma. La complementariedad entre ambos permitiría atender a más pacientes y evitar duplicaciones innecesarias de infraestructura, reduciendo costos e ineficiencias. Esto ayudaría a gestionar mejor las listas de espera y a descomprimir el sistema.

En esta misma línea, fortalecer la atención primaria es clave para resolver oportunamente los problemas de salud de la mayoría de los chilenos. Este enfoque no solo disminuye la derivación innecesaria a especialistas, sino que también optimiza el uso de los fondos disponibles. Para esto será necesario entonces poner el acento en formar profesionales adecuados, como médicos familiares, enfermeras de práctica avanzada, entre otros, que puedan contribuir a mejorar el acceso y la calidad de la atención.

La última encuesta CEP de julio reveló que la salud sigue siendo una de las principales preocupaciones, con más del 80% de la población temiendo no poder costear una enfermedad grave.

En UC Christus creemos que la reforma debe ir más allá del financiamiento o terminar con las preexistencias, medidas del todo necesarias. Se debe asegurar la libertad de elección del prestador y fortalecer la atención primaria, como lo hemos hecho en nuestros centros Ancora, mejorando la eficiencia y reduciendo costos. La colaboración entre el sector público y privado, junto con las universidades, es clave para formar los profesionales que el país necesita y responder a las demandas de salud de la sociedad.

PROTAGONISTA | Marcela Cubillos

La polémica por el sueldo de \$17 millones

La revelación de su millonario sueldo como académica de la Universidad San Sebastián (USS) -que alcanzó los \$17 millones- tuvo a la candidata a alcaldesa de Las Condes, Marcela Cubillos, en el ojo del huracán toda la semana. La exministra defendió con vehemencia el derecho de las entidades privadas a fijar las remuneraciones de sus profesores, pero las esquivas de la polémica la hicieron enfrentarse no sólo al oficialismo, Presidente incluido, sino que también con los dirigentes de su ex partido la UDI, a quienes recordó que había renunciado a sus filas hace 12 años. El vendaval -en todo caso- tuvo un inesperado damnificado: el exministro Andrés Chadwick, en el ojo del huracán por su relación con el abogado Luis Hermosilla, quien terminó por renunciar a la Junta Directiva de la USS.



REAPERTURA DE AVENIDA BORGÑO

Luego de que la ruta fuera cortada en agosto de 2023 debido al colapso de un colector de aguas lluvia -que dio paso a un socavón-, el Ministerio de Obras Públicas habilitó el martes la avenida que conecta a Viña del Mar y Concón. Eso sí, los dueños del edificio Miramar aún no pueden volver al inmueble.